



no transar

Órgano de Prensa del Partido Revolucionario Marxista Leninista

¡PROLETARIOS Y PUEBLOS DE TODOS LOS PAÍSES OPRIMIDOS... UNÍOS!

Año 28 - Nº 204 (3ra. época)

Precio \$1000 - Solidario \$5000

09-06-2025

DE LA CONFLUENCIA AL PARO ACTIVO NACIONAL



PARA QUE SE VAYAN



¡Libertad a Carina Izaguirre!

5 de abril
1965*2025

VANGUARDIA
COMUNISTA

60 

PRML*

Economía

Un veranito en pleno invierno

Justo cuando el modelo de dólar barato crujía bajo el peso de sus propias inconsistencias, el acuerdo con el FMI y otros organismos internacionales destrabó préstamos por más de USD 20.000 millones durante 2025.

El objetivo del crédito externo es garantizar -al menos hasta fin de año- un colchón de reservas en el BCRA suficiente para mantener pisada la cotización del dólar y llevar tranquilidad al mercado financiero local sobre la disponibilidad de divisas, para garantizar la continuidad de los instrumentos de deuda (bonos, letras) y evitar una repentina corrida de capitales hacia el dólar, que provocaría un salto en la cotización de la moneda y una herida de muerte para la desinflación, el corazón del plan económico y político del tándem Milei-Caputo.

No es el primer "conejo de la galera" que inventa Caputo, un experto en especulación financiera. Tras una devaluación extraordinaria a inicios de su mandato, el gobierno apeló a diferentes mecanismos para mantener un equilibrio entre el sostenimiento del dólar barato y las reservas del BCRA: el mantenimiento del cepo, el dólar *blend* para el agro, la postergación del pago de importaciones (I Trim 2024), la liquidación de la cosecha gruesa (mayo-junio 2024), el blanqueo de capitales (sept-oct 2024) y el préstamo con el FMI (mar 2025), junto al drenaje de todo el superávit comercial de 2024 (USD 19.000 M).

Para su último truco, el gobierno intenta montar -con más anuncios que avances- un andamiaje legal, fiscal y administrativo para promover que las personas físicas gasten "los dólares del colchón", con el objetivo de ingresarlos al sistema financiero (una especie de blanqueo permanente) y, en última instancia, engrosar las reservas del Banco Central.

El apuro del gobierno por conseguir divisas no se explica solamente como la contrapartida necesaria de la política de dólar barato, sino también como parte del acuerdo con el FMI, que establece una desafiante meta de acumulación de reservas para junio y diciembre.

La misión se complica porque el gobierno apuesta a un juego contradictorio: formalmente se compromete a conseguir dólares y resolver la situación de reservas negativas en el BCRA, pero mientras tanto interviene indirectamente (dólar futuro, etc.) para pisar la cotización y se niega a comprar reservas dentro de la banda cambiaria (\$1.000 / \$1.400) por temor a que una suba de la divisa se traslade a precios y avive la inflación. Es decir, mantiene vigentes incentivos y acciones que impiden la acumulación de reservas genuinas. Entonces, para lograrlo solo le queda el camino de la deuda, el favorito de Toto Caputo.

En esa dirección deben interpretarse la colocación de un bono para inver-

sores extranjeros (Bonte, por USD 1.000 M) con una generosa tasa de interés y una opción de recompra; la negociación de un nuevo REPO con bancos comerciales (por entre USD 2.000 y USD 3.000 M); la flexibilización de los requisitos para el ingreso de dólares extranjeros al *carry trade*; y la postergación (de junio a julio) de la visita y la fecha de corte de la revisión de las metas del acuerdo con el FMI, lo que le otorga al gobierno más tiempo para juntar los USD 4.000 M que le faltan para cumplir con la meta, requisito para los siguientes desembolsos del organismo. No obstante, hay que tener en cuenta que el préstamo del FMI fue la forma económica de manifestar el apoyo político de Donald Trump al gobierno de Milei, por lo que puede recurrir a un "perdón" (*wai-ver*) del organismo en caso de incumplimiento.

Típico de casta, en año electoral el plan económico tiene un objetivo político: mantener el dólar barato como ancla para contener la inflación y asegurar un triunfo libertario en las elecciones de octubre. Según su libretto, esto permitiría mostrar fortaleza y dar confianza ante los inversores extranjeros, aprovechar el envío para retornar a los mercados voluntarios de crédito y, con ello, reestructurar los vencimientos de 2026 y 2027, postergando los pagos y estirando los plazos mediante nuevos instrumentos de deuda, a la espera de un flujo de dólares genuinos gracias al RIGI y una renovada explotación de los recursos naturales (agro, petróleo y gas, minería), preparando al país para un crecimiento sostenido de la economía.

Mientras tanto, el nudo gordiano para acceder al crédito externo es la disminución del "riesgo país": un indicador que, a partir del rendimiento de los títulos de deuda de un país en el mercado secundario, calcula el riesgo de invertir en él. El riesgo se expresa en la tasa de interés "extra" (en relación a los bonos de EEUU) que ese país debe pagar por un crédito. Como criterio, cuántos más esfuerzos destina un país al pago de la deuda, más baja el riesgo país.

En 2024 el riesgo país comenzó en 2000 puntos y fue bajando gradualmente hasta los 600 puntos, conforme Milei avanzaba con un ajuste neoliberal y se ganaba el corazón de los capitales financieros. En 2025 el índice osciló entre los 600 y 750 puntos básicos, cifra que debe bajar aproximadamente hasta los 500 puntos (o menos) para lograr un acceso al crédito externo a tasas aceptables. Con esa meta en la cabeza, el gobierno intenta organizar el plan económico para demostrar su



compromiso con el reordenamiento macroeconómico, el pago de la deuda y el superávit fiscal, hasta lograr bajar el riesgo país para acceder al mercado voluntario de deuda.

El problema es que el capital financiero mira diferentes variables, tanto económicas como políticas, a la hora de invertir en un país: el nivel de las reservas, los resultados electorales, los indicadores de inflación, el resultado fiscal, las probabilidades de devaluación, etc. con el objetivo de determinar la capacidad de pago de la deuda y el riesgo y la rentabilidad de la inversión. En ocasiones, esas variables pueden resultar contradictorias: hoy, el gobierno debe elegir si mostrar sostenibilidad económica acumulando reservas para alejar los fantasmas de devaluación, o bajar el dólar para anclar la inflación, ganar las elecciones y mostrar sostenibilidad política. Como se dijo anteriormente, hoy prioriza la segunda opción, con el dilema de que la política de dólar barato es artificial, vale decir, no está anclada en un flujo genuino de inversiones, en un superávit comercial sostenido, o en el crecimiento de la productividad y el volumen de la economía argentina. Ergo, para mantenerse requiere de reservas fuertes y/o un flujo positivo de dólares, cuando lo que tenemos actualmente son reservas negativas y déficit en la balanza de pagos, paradójicamente generado por la propia política de dólar barato. En ese sentido, la única variable que resuelve esa ecuación insostenible es el escaso endeudamiento externo que se encuentra disponible (FMI, REPO, organismos internacionales), lo que redundará en un esquema sumamente frágil. En otras palabras: no hay Plan B.

Si hasta fin de año la situación evolucionara de manera desfavorable, podríamos llegar a un descalabro completo del modelo. Un ritmo excesivo de caída de reservas en estos meses o un resultado electoral desfavorable en octubre pueden generar una expectativa negativa en los mercados, que lleve el dólar al techo de la banda y, eventual-

mente, agote las reservas, sin posibilidad de recurrir al FMI (con quien ya estamos sobreendeudados), provocando una devaluación brusca y un traslado a precios (inflación), junto con una retirada de los capitales de los bonos de la deuda argentina, el incremento del riesgo país y la imposibilidad de retornar a los mercados voluntarios de crédito, dejando al país al borde del default -dados los gruesos vencimientos de deuda de 2026 y 2027. Con paritarias hoy prácticamente congeladas, semejante contexto sería la base de una fuerte intervención popular, para impedir que la crisis caiga sobre los hombros de la clase obrera.

¿Y si sale bien? Asumimos por un momento que el gobierno tiene éxito en el sendero económico descrito anteriormente. Si así fuera, ¿hacia qué país vamos? Por un lado, hacia una economía reprimarizada con eje en la exportación de commodities agrarios, petróleo y gas y minerales (los únicos con capacidad de competir a nivel internacional), con baja generación de empleo, una industria limitada a las ventajas comparativas y la desaparición del tejido pequeño y mediano (comercio, servicios, industria). Por otro lado, vamos hacia una reestructuración de la relación entre el capital y el trabajo. Al respecto, hay una pista en el acuerdo con el FMI, donde las metas exigen la implementación de reformas estructurales que, por otra parte, el propio Milei prometió por *motu proprio* como reformas de "segunda y tercera generación". Se trata de reformas estructurales en los campos laboral, previsional, estatal y tributario que, en resumidas cuentas, incrementen la riqueza apropiada por el capital y reduzcan la participación de los trabajadores en la economía.

En definitiva, salga bien o salga mal, el destino de la clase obrera es de mayor ajuste, explotación y sufrimiento. El futuro depende de una fuerte intervención popular que tuerza el brazo al gobierno y haga realidad el "se tienen que ir".

David Paz

Derrotarlos desde la lucha obrera y popular

El gobierno de Milei toma aire y avanza en su plan sobre la base del acuerdo con el FMI y de haber salido primero en las elecciones de Caba. Se trata sin dudas de dos elementos a su favor, que sin embargo presentan límites.

La gaita del Fondo le permite al gobierno contener al dólar y sostener la inflación oficial a raya, por lo menos hasta las legislativas nacionales. La precariedad del plan se deja ver en el bombardeo de bonos del ministro Caputo para financiar el Estado, al tiempo que no logra acumular las reservas acordadas. El caballito de batalla libertario sigue siendo la baja de la inflación, lograda a costa de una recesión tan brutal como la caída del consumo. Son cada vez mayores los cuestionamientos a la medición que hace el Indec sobre los precios, y llegar a fin de mes es cada vez más difícil.

En cuanto al resultado electoral, el 30% de Adorni es un número exiguo si se tiene en cuenta el alto ausentismo que hubo en la elección. Está lejísimo de haber sido una ratificación popular al proyecto libertario. Le alcanzó para salir con ofensiva a seguir atacando a los trabajadores, a motosierra limpia sobre el Garrahan, el Conicet y las universidades, al tiempo que sigue ninguneando a jubilados y discapacitados.

Haber salido primero también le alcanza para comerse crudo al PRO, en donde varios de sus cuadros negocian los términos de su rendición frente a LLA. Los de Milei avanzan en un armado de la derecha que gane en la Provincia de Buenos Aires, arrastrando a lo que fuera Juntos por el Cambio. Y si bien tienen una perspectiva favorable, las internas por arriba siguen al rojo vivo. Los diputados que aun responden a Macri favorecieron la media sanción al aumento a los jubilados, parándose enfrente de los que responden a Patricia Bullrich y de los libertarios.

La disputa también es dura dentro del peronismo, con varios intendentes bonaerenses que dan a entender que prefieren perder la elección si eso le da un golpe de gracia a Cristina Kirchner. Por estos días se discute qué hará la Corte Suprema respecto de la causa vialidad, que puede revocar la condena sobre la ex presidenta o ratificarla, lo que significaría inhabilitación y cárcel. Detrás de las dos opciones hay intereses y presiones fuertes.

Se creen impunes

Una de las primeras medidas del gobierno post elecciones porteñas fue el decreto que limitaba el derecho a huelga en varias actividades, declarándolas esenciales, una norma inconstitucional

que contradice las definiciones de la OIT. Metiendo cuña en las internas por arriba -y también, seguramente, velando porque la situación no desmadre antes de tiempo-, la Justicia hizo lugar al amparo presentado por el sindicalismo contra el decreto. El daño que provoca el gobierno es inmenso, pero todavía no hacen lo que quieren.

Peor les fue con el ataque al Garrahan. La salvajada contra el hospital pediátrico fue tan aleposa que provocó la inmediata solidaridad popular. Se trata de un tema que, junto al de los recortes en discapacidad o el de las jubilaciones, vuelve a exhibir el altísimo costo para el pueblo del ajuste fiscal que el gobierno agita como bandera.

Bestialidades como estas son las que permiten que la oposición parlamentaria se reagrupe aprobando una suba en las jubilaciones en Diputados, sorteando incluso la colaboración arrastrada de los aliados dentro del PRO, el radicalismo y el peronismo. Nuevamente el gobierno se expone a vetar una mejora en uno de los sectores más castigados por su motosierra, explicando que "no hay plata". Mientras tanto, se destapa la olla de los ñoquis en el Pami y la Anses -puestos a dedo para darle fondos a los libertarios-, siguen financiando al ejército de trolls desde el poder ejecutivo y los presupuestos de la Side y de Defensa crecen exponencialmente: se trata de la parte del Estado que no vinieron a destruir.

En el tema Garrahan exhibieron toda la miseria de la que son capaces. Primero mintieron con los datos de la planta de trabajadores, justificando el ajuste en supuesto exceso de personal administrativo. Volvieron a mentir con los datos de la canasta básica para bajarle el precio al reclamo salarial. Sin ponerse colorados, sus referentes más pusilánimes salieron a bastardear a la profesión médica. Volvieron a dejar en claro que no les importa nada. Cada día que gobiernen va a significar un daño más profundo para nuestro país y nuestras condiciones de vida.

Quienes piensen -como los libertarios- que la baja de la inflación es un amuleto mágico, deberían recordar que en diciembre de 2001 era negativa.

Darle forma a la lucha por abajo

La pelea de los trabajadores frente a los ataques libertarios va tomando envergadura. El techo salarial que impulsa el gobierno es enfrentado en varias ramas, como alimentación, metalúrgicos, estatales, salud y docentes. También se enfrenta la precarización laboral. Fue importante el paro de la fe-

deración Marítima y Fluvial, que a fines de mayo paralizó los puertos. Destacó la lucha autoconvocada de la docencia de Catamarca, que se movilizó masivamente para derrotar el decreto precarizador del gobernador Jalil, peronista alineado con el gobierno nacional.

En Misiones, el acto libertario que iban a encabezar Karina Milei y Martín Menem tuvo que ser suspendido por el escache de los productores yerbateros, en lucha desde hace varias semanas. En Tierra del Fuego, los metalúrgicos se pusieron a la cabeza de un movimiento popular que, a fuerza de paro general activo, se plantó contra la desregulación de Milei y Sturzenegger, logrando estabilidad laboral hasta fin de año. Se trata de dos luchas en donde los protagonistas identificaron con claridad que el blanco principal a enfrentar es el gobierno nacional.

Persiste la pelea de los jubilados, que sigue ofreciendo un eje articulador de las luchas en curso. Así fue el pasado miércoles, cuando confluyeron en el Congreso el Garrahan, el Conicet, la discapacidad y el movimiento de mujeres y diversidades que tomó las calles a 10 años de Ni Una Menos, dando forma a una masiva jornada de protesta.

Ese camino de confluencia es el que hay que alentar. Al tratarse de un año electoral, ocupa mucho espacio el tema de las listas, los armados, las roscas. Golpearlos electoralmente es un problema que no debe ser subestimado; sin embargo, la principal oposición a la barbarie libertaria sigue estando en la calle. Hay que darle forma a las luchas que se vienen expresando en distintos sectores, y en las que el proletariado viene haciendo su aparición. Hay que impulsar una coordinadora nacional de la resistencia y las luchas, que empuje la más amplia unidad contra el gobierno, peleando para que el combativismo la dirija, poniendo en pie el paro activo nacional para que se vayan.

A 60 años de la fundación de Vanguardia Comunista, el PRML empeña su militancia en estas tareas. Trabajamos para derrotar a este gobierno reaccionario. Lo hacemos para avanzar hacia una salida de bienestar y soberanía, sobre la base de romper lanzas con el capital financiero internacional, los monopolios locales asociados y el imperialismo. Nuestro objetivo de fondo es luchar por la liberación nacional y social, en camino hacia el socialismo.

Agustín Damaso



Homenaje a Nora Cortiñas

A un año de su fallecimiento, la Autoconvocatoria por la Suspensión del Pago e Investigación de la Deuda realizó una actividad de homenaje a Nora Cortiñas, la imprescindible Madre de Plaza de Mayo Línea Fundadora, quien fuera referente de este espacio. Organizaciones políticas, sociales, sindicales, estudiantiles, de pueblos originarios y de migrantes se hicieron presentes, destacando la presencia de la Madre de Plaza de Mayo Elia Epstein.

La actividad se realizó en el auditorio del Hotel Quagliaro, de ATE, ubicado en el barrio de Once de la Caba. Tras las palabras de presentación, se proyectaron videos recordando la vida y el legado de Norita.

Luego hicieron uso de la palabra los panelistas convocados: Demián García Orfanó, economista de la Autoconvocatoria y militante de Marabunta; Tomás Raffo, del Instituto de Estudios y Formación de la CTA; Lucía Ortega, editora en LID; y Marcos Wolman, referente de la Mesa de Coordinación de Jubilados y Pensionados.

Hubo saludos internacionales de referentes palestinos, kurdos, saharauis y haitianos, además de las palabras de Eric Toussaint, portavoz internacional del Comité por la abolición de la deuda ilegítima.

A su turno hicieron su saludo las organizaciones presentes. El PRML destacó la vigencia de la lucha de las Madres en estos años de gobierno negacionista; la solidaridad incondicional de Norita con los luchadores del mundo, en especial con el pueblo palestino que enfrenta la política genocida de Israel; el acierto de volver a poner de relieve el problema de la deuda, que significará más entrega de nuestra soberanía junto al alineamiento incondicional con EEUU en la disputa interimperialista; y la necesidad de empujar la confluencia en las luchas para terminar con este gobierno.



Cerró la actividad Beverly Keene, integrante de Diálogo 2000 y referente de la Autoconvocatoria, llamando a darle nuevo impulso al espacio para lo cual se convocó a la reunión del lunes 9.

Norita vive en la lucha del pueblo contra la barbarie libertaria, y por supuesto nos va a seguir acompañando en la lucha contra la deuda externa fraudulenta, pelea que supo impulsar en vida.

Corresponsal



Emilio Jáuregui

Nacido en el seno de una familia aristocrática, Emilio Mariano Jáuregui se dedicó desde joven al periodismo, trabajando para los diarios La Nación y La Prensa. Su militancia en el sector lo llevó a encabezar la Federación Nacional -la FATPREN- hasta su intervención en 1966. Fue también un referente de la CGT de los Argentinos y como parte de la intelectualidad antiimperialista y revolucionaria se ligó a la editorial La Rosa Blindada.

Emilio se convirtió en un símbolo de lucha y entrega por la Liberación, la Revolución y el Socialismo. El primer congreso nacional de VC, realizado en 1971, llevó su nombre en conmemoración y homenaje al militante "asesinado por la policía de los monopolios, por el imperialismo yanqui", aquella tarde de 1969.

A un año de su caída, nuestro secretario general Roberto Cristina le dedicaba estas palabras en *no transar*: "Así cayó el camarada Jáuregui; así, junto a Hilda Guerrero, Santiago Pampillón, Felipe Vallese, Máximo Mena y muchos otros, pasó a integrar la lista de héroes del combate popular. Miles de personas, flanqueadas por las metrallas de la Federal, acompañaron los restos de Emilio hasta su sepultura. El 29 de junio de 1969 sepultamos una semilla roja, que a lo largo de este año ya dio nuevos frutos, nuevas luchas y combatientes que levantaron en alto las banderas revolucionarias por las que Emilio dio su vida... Dotado de un profundo sentimiento revolucionario, buscó en la práctica el camino para la revolución en nuestra patria. Tuvo el privilegio de visitar Vietnam y China y aprender del proletariado más avanzado del mundo. Emilio fue nuestro primer camarada muerto en combate. Este hecho nos pone de cara a la guerra revolucionaria que nuestro pueblo marcha a librar para aniquilar al imperialismo y la oligarquía. Su recuerdo nos impulsa a redoblar los esfuerzos en la lucha popular y a asumir la gran responsabilidad que tenemos ante las masas. En el primer aniversario del crimen, nuestro partido, junto a otras organizaciones revolucionarias y populares, llama al pueblo de Buenos Aires a concurrir a un acto central en homenaje a Emilio Jáuregui, para seguir su ejemplo revolucionario y repudiar a los asesinos. Por circunstancias ajenas a nuestra voluntad, sus restos se encuentran en el cementerio de la Recoleta. Allí nos reuniremos, les guste o no a las nobles familias y a la dictadura. El 27 de junio, a las 11 horas, estaremos una vez más junto a Emilio Jáuregui, que vive en el corazón de nuestro pueblo. Jáuregui vivió en Los Ralos, en Acindar, en Perdriel, en Fiat, en las barriadas, en las facultades ocupadas."

Camaradas de Vanguardia Comunista

Detenidos-desaparecidos en Junio

Víctor Hugo Paciaroni

Secuestrado el 3 de Junio de 1976, desaparecido en La Perla, Córdoba.

Irene Delfina Malinan

Secuestrada el 27 de Junio de 1978.

¡PRESENTES!



De cara a las próximas elecciones generales en Santa Fe

El 2025 es un año electoral. Las elecciones hasta el momento transcurridas en las distintas provincias, dejaron algunos datos para tener en cuenta. Por un lado, el porcentaje de ausentismo es muy elevado y, por el otro, La Libertad Avanza, a pesar del ajuste feroz y la represión, disputa los primeros lugares. El 13/4 se votó en la provincia de Santa Fe para elegir Convencionales constituyentes y para las Primarias abiertas simultaneas y obligatorias municipales. En las PASO, dependiendo las localidades, se disputaron las categorías de concejales, intendentes y presidentes comunales. Los pasados sufragios dieron cuenta de:

1. Se presentó a votar solo el 55,6% del padrón. Es habitual que los niveles de participación disminuyan en las elecciones de medio término, y sobre todo en las PASO, pero no es común que sean tan bajos. Apatía respecto a las propuestas políticas electorales parece expresar la porción que optó por el ausentismo. Una importante disociación se visualiza entre las instituciones parlamentarias y esta franja del electorado. Hay crisis de representatividad. No es para menos, entre otras cosas, son años de padecimientos y necesidades populares insatisfechas. Al mismo tiempo, las urnas también son una vía de expresión elegida por una parte del pueblo.

2. Tomando los resultados de la totalidad de categorías y localidades, la lista de UNIDOS, coalición conformada en 2023 por Juntos por el Cambio y el Frente Progresista Cívico y Social, fue la propuesta más elegida. En la elección

de Convencionales constituyentes el actual gobernador, Maximiliano Pullaro (UNIDOS), fue el candidato más votado. Le sacó una distancia de 20 puntos al segundo y tercero respectivamente.

3. A pesar de que el gobierno nacional ha empeorado drásticamente las condiciones de vida de las masas, la melodía libertaria suena todavía agradable en los oídos de un sector del electorado. En la elección a constituyentes, tomando el resultado de todos los distritos, los libertarios quedaron en tercer lugar, a un punto del segundo. En el departamento Rosario fueron primera Fuerza y obtuvieron el constituyente del distrito. En las PASO de concejales de la ciudad de Rosario, el representante de la Libertad Avanza fue el candidato más votado, la lista quedó en segundo lugar. En las elecciones a concejales de la ciudad de Santa Fe quedaron en tercer lugar como lista pero la candidata libertaria fue la segunda más votada, detrás de la de UNIDOS.

Las próximas elecciones locales son la antesala de las parlamentarias nacionales. La Libertad Avanza pretende legitimar por la vía de los comicios su proyecto industrializado, de ajuste feroz, de entrega, de represión, antipopular, cipayo, antiderechos, supremacista, homofóbico, que favorece únicamente a un pequeño núcleo que se beneficia con la timba financiera. Unidos tiene el mismo objetivo para las generales.

Maximiliano Pullaro (UNIDOS) eligió como blanco de su gestión a los trabajadores de la educación. A su vez, con la excusa de la lucha contra el narco-

tráfico, promovió la ley antimafia de Patricia Bullrich, ley que viola el principio de presunción de inocencia y que abre las puertas para juzgar bajo la figura de asociación ilícita a cualquier tipo de organización. UNIDOS es una coalición hegemónica por un sector que corea, en gran parte, la cantinela por derecha del gobierno nacional. Son adversarios colaboracionistas, son oposición con peluca.

En las próximas elecciones trabajamos para ponerles palos en la rueda a la barbarie libertaria y los adversarios colaboracionistas, nucleados principalmente en la coalición UNIDOS. Mientras mejores resultados electorales obtengan, con mayor contundencia atacarán al pueblo. Castigar a las propuestas por derecha con el voto blanco centralmente o, en su defecto, con voto positivo es tarea inmediata. No somos anarquistas, no prescindimos de las elecciones. Somos marxistas leninistas, no somos electoralistas. No convocamos a depositar esperanza de transformación en el voto positivo para las instituciones de la burguesía. No compramos ni vendemos los espejitos de colores que ofrecen las listas opositoras a los oficialismos. Tenemos posición electoral. Nuestra táctica electoral tiene como objetivo restarle legitimidad a los armados por derecha. Hay una franja del electorado que se manifiesta en dirección a los oficialismos. Buscamos ganar a la porción de esa franja que genuinamente se encuentra confundida, que al estar defraudada por los gobiernos anteriores, aún guarda relativas expectativas en los actuales. Respecto de aquellos que se inclinan por la oposición, debemos dar

un debate franco con perspectiva de unidad, planteando que las elecciones pasan y que la miseria queda, que la única posibilidad de transformaciones la encarnación de un programa en las masas que defiendan intereses claros, que apunte contra los monopolios aliados al imperialismo por vía revolucionaria. La historia nos demostró que no alcanza con ganar elecciones. Divulgar programas amorfos puede servir para captar votos pero nunca para defender los intereses de la clase trabajadora y el pueblo. Con quienes no se presentan a votar o eligen el voto blanco, debemos persuadirlos para que no triunfe el desinterés sino, por el contrario, una conducta activa para organizarse.

Las elecciones se van a desarrollar en un marco donde, a pesar de la represión y la inmovilidad de las grandes centrales sindicales, florecen luchas a lo largo y ancho del país en respuesta a los ataques sufridos. Luchas que caracterizan por estar dispersas y ser defensivas, se pelea para no perder lo poco que se tiene.

Partiendo de las reivindicaciones específicas de cada sector, trabajamos para unificarlas y transformarla en una única lucha política, que tenga como meta barrer callejeramente el proyecto libertario poniendo como horizonte una Argentina liberada rumbo al socialismo. Nuestra posición en las futuras elecciones está subordinada, y conduce tácticamente, a ese objetivo.

PRML – Regional Santa Fe

Reedición de Derrotemos al Revisionismo



En el marco de nuestro 60 Aniversario, nuestra revista teórica *Temas Revolucionarios* reedita el folleto de Elías Semán "Derrotemos al Revisionismo", escrito en 1964, uno de los documentos fundacionales de lo que al año siguiente sería Vanguardia Comunista. Compartimos un breve fragmento de su introducción.

Los primeros meses de este año transcurrido desde la crisis del viejo PSAV, fueron dedicados por los militantes que

hoy constituimos el PSAV, a la rectificación autocrítica de los errores cometidos y a sentar las bases para la construcción del Partido marxista-leninista de la Argentina.

El Partido Comunista Argentino, que hace mucho tiempo -más allá de la actual polémica en el movimiento comunista internacional- sigue una línea errónea desvinculada de los intereses de la clase obrera para intentar subordinarlos a los de la burguesía, ha abandonado definitivamente el único instrumento capaz de posibilitar una rectificación. En efecto, la dirección del PCA, al adherir al revisionismo contemporáneo y renunciar a las enseñanzas de la historia del movimiento comunista internacional conducido por Marx, Lenin y Stalin, negados hoy por el revisionismo, renuncia a la herramienta teórica que le permitiría rectificar sus errores para señalar el rumbo a la clase obrera y se integra a una política contrarrevolucionaria a nivel nacional e internacional.

Al incorporarnos a la lucha mundial contra el revisionismo ubicando el papel conductor del Partido Comunista Chino, reafirmamos la necesidad de constituir el

destacamento organizado de la clase obrera, su vanguardia, su Partido.

A destacar nuestra posición dentro de la principal contradicción actual del movimiento comunista internacional -el marxismo leninismo consecuente frente al revisionismo- dedicamos este folleto.

La presencia del revisionismo dentro de las filas obreras es un peligro paralizador de la capacidad revolucionaria del pueblo. Por lo tanto los revisionistas, con los actuales dirigentes del PCUS a la cabeza, son los principales enemigos infiltrados en las filas del proletariado mundial. Sin embargo, no toda declaración antirrevisionista constituye una justa posición revolucionaria. En nuestro país han surgido diversas corrientes que luchan contra el revisionismo. En el antirrevisionismo coexisten tendencias como el guerrillerismo y el trotskismo, incapaces de construir una negación superadora del revisionismo, con tendencias cuyo entronque concreto con la historia del movimiento comunista internacional las capacita para desarrollar una lucha consecuente.

La construcción del Partido marxista leninista, que reconoce como antecedente las experiencias fruto de la práctica

del proletariado mundial organizado en el movimiento comunista internacional, enriquecerá a su vez esas experiencias. Este folleto no es un ensayo de marxismo académico. Es la herramienta militante de un grupo de revolucionarios, empeñados en la tarea de la construcción del Partido marxista leninista, que nuestra gloriosa clase obrera necesita para despojarse del yugo de la explotación imperialista y capitalista. Su objeto es arrancar del pantano revisionista a cientos de honestos camaradas arrastrados a él por la dirección del PC, como también difundir en el seno del antirrevisionismo lo que entendemos son las bases de una crítica teórica consecuente de la política seguida por los modernos discípulos de Bernstein y Kautsky.

Que este trabajo al mismo tiempo que un aporte a la polémica más importante de la historia del movimiento comunista internacional, sea un llamado a la militancia consciente y organizada alrededor de sus principios. Si es así, en la dura tarea que nos impone la etapa actual de la Revolución Argentina, nos encontraremos compartiendo el esfuerzo y la esperanza de la militancia.

Viva la lucha del Garrahan



El Hospital Garrahan es uno de los hospitales pediátricos con mayor complejidad en Latinoamérica, con un prestigio bien ganado por su capacidad interdisciplinaria para la atención de enfermedades complejas, con gran calidad de atención. Es donde las niñas y los niños de las familias sin recursos acuden para atención médica, pero también donde llegan pacientes de obras sociales o prepagas (hasta las más caras) cuando el tratamiento requerido alcanza determinada complejidad, o a donde se derivan determinadas muestras para estudios, porque es el único lugar del país capaz de ofrecer determinadas prestaciones.

El cuidado de los pacientes tiene una complejidad gigante y así se refleja en el personal médico de todas las especialidades (cada uno, referente en su área), profesionales de enfermería, nutrición, imágenes, instrumentación quirúrgica, técnicos en anestesia, kinesiólogos, trabajadores sociales, docentes (los niños en cuidados paliativos mantienen su escolaridad), personal administrativo, de seguridad, informáticos (habiéndose desarrollado un sistema de historias clínicas digitales y otro de teleconsultas para seguimiento de pacientes de todo el país), transportistas, directivos, personal de limpieza, de farmacia... El área informática desarrolló un sistema de historias clínicas digitales y otro de teleconsultas para el seguimiento de pacientes en todo el país. Los niños internados, incluso los que están en cuidados paliativos, sostienen su escolaridad junto a docentes. Todo esto en función de recuperar la salud o, en el peor de los casos, paliar los males de quienes requieren la atención. Ponerse explícito sobre un tema con este nivel de sensibilidad tiene como único objetivo contrastar adecuadamente la crueldad, y la bancarrota ideológica que deriva en ella, de este gobierno de monstruos con pies de barro. El financiamiento del hospital es variado. Un 20% de los ingresos proviene de la autogestión, como dinero de prestaciones a obras sociales y prepagas, do-

naciones y otras vías. El 80% restante se divide en dos partes: un 80% proviene del Ministerio de Salud de la Nación y el 20% restante, del de la Ciudad de Buenos Aires. A pesar de la relevancia social de su trabajo, el personal del Garrahan cobra miserias; aunque esto no empieza con el actual gobierno, sí se agudiza. Lo vimos el año pasado cuando, después de un proceso de lucha, la dirección de ese momento decidió dar un bono a los trabajadores de \$500.000. Los fondos para costearlo salieron del dinero autogestionado del hospital. Inmediatamente después de esto, el gobierno nacional cambió a la dirección y nombró a dedo a adeptos suyos, para operar el ajuste desde adentro.

Un año después, sin ningún aumento salarial en ese período, los residentes pusieron en pie un plan de lucha con eje en el aumento salarial. Están cobrando \$797.000 mensuales, trabajando casi 70 horas semanales, a razón de menos de \$3.000 por hora. Con un proceso asambleario que sigue en pie, con movilizaciones, paros de 48, de 72 y de 96 horas y, sobre todo, resistiendo un furioso embate de desinformación del gobierno nacional, la lucha ha demostrado la debilidad de Milei y los suyos.

Vale la pena hacer un racconto de los tropezones discursivos del gobierno. Previo al inicio del conflicto, sabiendo que la situación de desfinanciación venía trayendo problemas, en un stream libertario Milei dijo que iba a protagonizar una obra de teatro como "abogado defensor del capitalismo", que se iba a hacer "en el muro de Berlín", acompañado de "rubias voluptuosas", y que lo recaudado iba a ir al Garrahan. Fiel a su convicción original de que la salud pública no sirve para nada, y sabiendo que este centro es un claro ejemplo de lo contrario, encuentra un lugar aberrante para fingir solidaridad con la causa del hospital, siendo él quien controla la cartera oficial.

Con el conflicto ya iniciado, Adorni salió a decir que había el doble de planta administrativa que de médicos, dando

números falsos, pero además considerando como personal administrativo a enfermería, limpieza, técnicos de diferentes áreas, directivos... y descontando a los residentes y becarios. Un absurdo. Al ver la realidad, se verifica que más del 60% del personal es asistencial, una proporción normal para cualquier hospital. Además, el vocero mencionó que el hospital tiene un presupuesto récord en números reales. Lo que oculta es que ese presupuesto, puramente declarativo, está tan subejecutado que para mayo del 2025 se había girado en total un 7,2% menos que el año anterior.

Después de esto, apareció en los medios amigos del gobierno la viceministra de salud, Loccisano, quien sostuvo el discurso de la ineficiencia en el uso de recursos, pero sin aportar pruebas, como había pasado con las acusaciones a trabajadores de su Ministerio en el área de VIH y Tuberculosis, dejando en claro que éste el modus operandi del gobierno. Lo interesante de esta persona es que, incluso con las preguntas de sus aliados en los medios, se quedó pedaleando en el aire cuando le preguntaron sobre los salarios de los residentes del Garrahan, diciendo que era un problema serio y que no querían poner un parche, pero sin decir nada real sobre el aumento. Se quejó sobre la militancia que existe entre los trabajadores, porque siguen intentando instalar la criminalización a la organización popular. Pobrísimo cuadro de la derecha, esta persona a la que mandaron a dar la cara para que no tenga que aparecer Mario Lugones, el ministro de Salud, que es el responsable de que la motosierra pase también por el hospital pediátrico.

Si esto no fue suficiente bochorno, luego aparecieron las diputadas libertarias: Santillán cuestionando el reclamo salarial de los residentes argumentando que la canasta básica es de \$359.000, y Lemoine bastardeando la profesión médica. Dos inútiles millonarias, cuya única función es ser mascarón de proa del ajuste de Milei.

Llegando a fines de mayo, las autoridades ofrecieron un bono no remunerativo que llevaría el salario a \$1.300.000 a partir de julio, propuesta que no fue avalada por la asamblea de residentes, que se vieron forzados a suspender el paro por la amenaza explícita de represalias. Esto no apagó la lucha, ya que a la semana siguiente los administrativos nucleados en Ate y el personal médico pararon y movilizaron.

Al día de hoy, la lucha sigue y cuenta con un enorme apoyo popular. Tiene el carácter de haber podido confluir con otros centros sanitarios, incluso de diferentes distritos, de haberse unido con diferentes luchas, como las de discapacidad, jubilados y el "Ni una menos", y también de haberle sacado la careta una y otra vez a un gobierno que no para de chapotear con un tema que es muy sensible para la sociedad en general, que son las niñas y niños enfermos. En el Garrahan no sobra nadie, sino que falta personal. Cuando Loccisano habla de la productividad del Hospital usa términos desalmados, antiobreros, que poco representan lo que de hecho ocurre puertas adentro de un centro de salud. Los trabajadores tienen una convicción total de defensa del Hospital y un gran respaldo en su lucha. El gobierno cree que tiene impunidad para atacar todos los derechos del pueblo, pero se equivoca. El apoyo a la lucha del Garrahan es una expresión de solidaridad con sus trabajadores, pero también debe servir para alimentar la confluencia de la pelea popular para que se vayan de una vez y no vuelvan. En esa dirección, es importante empujar la lucha coordinada con otros centros de salud en conflicto, como el Bonaparte y el Posadas, en donde prima el denominador común del ataque a la salud pública y sus trabajadores.

Octavio Ruiz

En defensa del trabajo y la soberanía

Tierra del Fuego es la provincia más austral de nuestro país. Su jurisdicción abarca la Antártida Argentina -que como todo el resto del territorio antártico, no tiene fronteras formales- y las Islas Malvinas, ocupadas por Gran Bretaña. Se trata de una ubicación estratégica, en el paso de los océanos Atlántico y Pacífico, además de ser la entrada al "continente blanco". Es, por lo tanto, un lugar clave para la defensa de nuestra soberanía.

Vaciar la isla

El mes pasado el gobierno nacional anunció el final de los aranceles a la tecnología, lo cual impactaría de lleno en las empresas que están radicadas en la provincia, las cuales se instalaron allí por la Ley 19.640 de Exención Impositiva en el Territorio Nacional de la Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur. Entre los principales beneficios que estipula la ley se encuentran la exención de impuestos nacionales (IVA, Ganancias), el pago reducido de alícuota en impuestos internos y la exención de aranceles a la importación

La norma fue sancionada por el presidente de facto Alejandro Lanusse el 16 de mayo de 1972. En 2007, el gobierno de Cristina Kirchner prorrogó el vencimiento del régimen hasta el 2023; en 2021 el presidente Alberto Fernández amplió el vencimiento hasta el 2038, possibilitando que transcurrido ese término se habilite la prórroga por 15 años más. Este régimen se creó con la intención de poblar el sur de nuestro país, objetivo que se cumplió, ya que desde su puesta en marcha la población se multiplicó por 13. El duro clima hace que la vida no sea sencilla en una provincia que debe estar poblada para que pueda ser defendida.

Lo que la ley no logró fue darle un mayor impulso a la industria. Las fábricas de la zona ensamblan más de lo que producen. Actualmente el 70% de la cuota de mercado es ocupada por las empresas Newsan y Mirgor, que producen localmente marcas como Sanyo, Atma, Philco, Noblex, SIAM, Sansei, JVC, Samsung, Lenovo y Motorola, aunque también existen empresas como Etercor-Solnik o BGH que producen las marcas de Nokia, LG, Xiaomi y Huawei. El costo fiscal de los beneficios de la ley se estima en 1.567 millones de dólares anuales. El clan Caputo tiene intereses en varias empresas, por lo que está interesado en mantener los beneficios fiscales.

La intervención de los trabajadores

Los gremios de la isla rápidamente se movilizaron, alertando que con esta medida alrededor de 2.000 puestos de trabajos directos están en riesgo, sumados a otros 5.000 indirectos. Sobre una población de 185.000 personas, son números de catástrofe.

Los trabajadores metalúrgicos comenzaron con las asambleas en las fábricas y avanzaron hacia el paro, con la solidaridad de otros gremios como Luz y Fuerza, choferes de colectivos, docentes, estatales, televisión. En total fueron 9 días de paro general en la provincia, con piquetes y movilizaciones. La medida fue levantada luego de un acuerdo entre la UOM y las cámaras empresarias, por el que se sostienen los puestos de trabajo en riesgo hasta fin de año. Se trata de un logro precario; la mayor virtud de esta lucha fue que la pelea de los trabajadores puso en la discusión las consecuencias del plan del gobierno, y que mostró un camino para enfrentarlos, con la movilización de los trabajadores a la cabeza.

Intereses militares

El telón de fondo de esta pelea es la intención del gobierno de Milei de entregar Tierra del Fuego a los intereses de los yanquis.

A fines de abril Milei recibió el almirante Alvin Holsey, comandante del Comando Sur yanqui. Esta visita se suma a la que hizo el año pasado Laura Richardson, quien oportunamente declaró que EEUU debía velar por los recursos de América del Sur. En aquella oportunidad se anunció la creación de una base militar en Tierra del Fuego.

Con este antecedente, Hosley hizo una exploración por el terreno, en miras a la concreción de una base naval integrada, en la que colaborarían las Fuerzas Armadas locales con las norteamericanas.



canas. Los yanquis también proyectan tener en la isla un punto de abastecimiento para sus submarinos locales. Luego de su visita a Tierra del Fuego, Holsey hizo una parada en Buenos Aires, donde fue recibido por Milei y el ministro Petri.

El avance de estos planes ataría a nuestro país a los intereses militares estratégicos de los EEUU, en tiempos en donde se acelera la disputa imperialista.

Algunas conclusiones

La lucha de Tierra del Fuego pone de relieve varias de las contradicciones que atraviesan a nuestro país en este momento.

Por un lado está el plan de entrega de nuestra soberanía por parte del gobierno de Milei, que no tiene ningún problema en atacar los intereses del pueblo y de la nación para hacer los deberes con el amo yanqui.

También se expresa la disputa por arriba. Si los libertarios promocionan que sus medidas permitirán bajar los precios de los productos tecnológicos, es en parte porque las grandes empresas radicadas en nuestro territorio descan-

san en los subsidios estatales para no hacer inversiones de capital. No se trata de una "burguesía nacional" oprimida, sino de monopolios con larga trayectoria, entre los que por ejemplo figuran empresas de la familia Caputo, gran valor de los liberales prendidos a la teta del Estado.

Que trabajadores y empresas tengan un interés en común no hace que ambos compartan el mismo horizonte. Por ejemplo, la multinacional Midea-Carrier intentó descontar los días de huelga en el pago salarial de mayo, maniobra que fue desbaratada por sus obreros. Las empresas también aprovecharon la crisis para recortar contratos eventuales.

La movilización popular, con los metalúrgicos a la cabeza, marcó un rumbo de pueblada que es el camino a profundizar. Es la lucha de los trabajadores la que puede defender consecuentemente los puestos laborales y la soberanía de nuestro país frente a la barbarie libertaria, sin confiar en el parasitismo de los monopolios. Esto es válido para Tierra del Fuego y para todo el país: se trata de una lucha de la cual los trabajadores debemos sacar conclusiones.

Alexander Kant

Sin tripulación argentina, no hay marina

El martes 27 de mayo los trabajadores marítimos y el sindicato de capitanes de barco se concentraron en las puertas de la Bolsa de Comercio para dejar claro que van a dar la batalla hasta que caiga el decreto 37/2025 que los deja por fuera de los barcos y hace peligrar sus fuentes de trabajo. Junto con la concentración se desarrolló una huelga que paralizó las operaciones durante 24hs.

A esto se sumó una concentración de otros sindicatos que también vienen en lucha tanto por paritarias como por mejores condiciones de trabajo, como docentes provinciales y universitarios, Ate con los compañeros estatales y también los compañeros aceiteros que se unieron

al reclamo. Todo se concentró en la Bolsa de Comercio de Rosario, emblemático lugar donde se reúnen todos los intereses de los monopolios que entregan las riquezas de nuestra patria y dejan para el pueblo miseria y enfermedad.

Los trabajadores van a seguir dando la batalla para que las medidas de este gobierno no los dejen en la calle, pero a su vez para conquistar una forma de producir y trabajar que responda a los intereses del pueblo y no de los monopolios.

Corresponsal

A 30 años del “Fuenteovejuna cordobés”

El 22 de junio se cumplen 30 años de la movilización en el centro de la ciudad de Córdoba que derivó en la quema de la Casa Radical. La UCR gobernaba la provincia a través de Eduardo Angeloz, cuya suerte quedó sellada luego de este acontecimiento.

Para mediados de 1995 el país era gobernado por Carlos Menem, quien había ganado la reelección y se disponía a comenzar su segundo mandato. Este signo de estabilidad política convivía con hechos de sentido contrario. Un año y medio antes, en diciembre de 1993, la pueblada en Santiago del Estero recordada como “Santiagazo” se desarrollaba en el pico del plan económico impulsado Domingo Cavallo.

Exactamente un año más tarde otro hecho encendía las luces de alerta. Esta vez se trataba de México, donde la crisis del sistema financiero daba lugar a lo que se denominó “efecto tequila”, el cual arrastró en su remolino a numerosas entidades a nivel mundial, entre ellas el Extrader de Marcos Gastaldi (el banco de los “ricos y famosos”). Dos de las entidades oficiales vinculadas al Extrader eran los bancos Provincia y Social de Córdoba, que a raíz del dominio financiero quedaron en la ruina de la

noche a la mañana, siendo éste el principio del fin del gobierno de Angeloz.

Inicialmente, Angeloz afirmó que la provincia estaba segura y que a lo sumo se demorarían unos días el pago de sueldos y jubilaciones. Sin embargo, con el correr de las semanas, la situación de ahogo se fue empeorando. Los pedidos de asistencia al ministro Cavallo no surtieron efecto, ni tampoco los fabulosos depósitos a plazo fijo realizados al Banco Provincia de Córdoba por Alfredo Yabrán, amigo del arzobispo Primatesta y de Angeloz, procurando cubrir el rojo oficial. Finalmente Angeloz envió de un proyecto de Ley ómnibus a la Legislatura provincial conteniendo un feroz ajuste y la intención de emitir una cuasi moneda conocida como CECOR.

El 22 de junio de 1995, día de la sesión, numerosos manifestantes, principalmente trabajadores pertenecientes a los gremios más combativos, se enfrentaban en horas de la mañana con la guardia de infantería apostada en los alrededores de la Legislatura, dejando un saldo de varios heridos y detenidos. En horas de la tarde, cuando el sol ya se ocultaba, una columna que partió desde el Sindicato de Luz y Fuerza recibía una descarga de balas y gases

policiales al intentar ingresar al microcentro, lo que provocó numerosos choques y ataques a edificios oficiales en medio de improvisadas barricadas.

Pero la cosa no terminó ahí. Al día siguiente, una columna de alrededor de 10 mil personas marchaba por las calles de la ciudad reclamando la dimisión del gobernador. Por su parte, Angeloz había ordenado distintas custodias policiales, particularmente de edificios gubernamentales y de la vieja Escuela Olmos, odiada por haber sido convertida en shopping.

Al principio la vanguardia de la columna encabezada por trabajadores de Obras Sanitarias y de la Unión Obrera Gráfica comenzó a responder a las provocaciones con bombas de estruendo arrojadas por morteros a los cordones policiales. Sin embargo, pronto los trabajadores advirtieron que la Casa Radical, el emblema máspreciado de Angeloz, ubicada frente al Patio Olmos, estaba sin custodia y hacia allí se dirigieron dando lugar a la quema parcial de la vieja casona mediante cócteles molotov. Hecho que selló el destino del gobierno provincial y que llamativamente fuera caratulado por el Partido Obrero como “Golpe de Estado”.

A fines de junio, Primatesta encabezaba una comitiva junto a dirigentes radicales y burócratas sindicales, destinada a pedir socorro financiero al gobierno nacional, pero la misma no logró ningún resultado. El 4 de julio, una aturdida delegación cordobesa intentaba obtener financiamiento en los Estados Unidos, perdiendo de vista que ese día se conmemoraba la Independencia norteamericana y que los bancos estaban cerrados. Finalmente, con la provincia quebrada y sin poder avanzar con el ajuste, el 12 de julio de 1995 Angeloz adelantaba la entrega del poder a Ramón Mestre quien, pese a su empeño, no logró domesticar a los trabajadores cordobeses. ¿Prueba de ello? La nómina de activistas presentes en la quema de la Casa Radical encabezada por quien fuera el secretario político del PRML, Manuel Malvicino, no le permitió concretar ningún arresto al por entonces ministro de Gobierno de Mestre, Oscar Aguad, porque la quema de la Casa Radical fue, al decir del propio Malvicino, una “Fuenteovejuna del pueblo de Córdoba”.

Jorge Díaz

Tucumán

Hacia un Foro Patriótico Antiimperialista

La afinidad ideológica del contador Jaldo en Tucumán con el gobierno de La Libertad Avanza en el nivel nacional -que ostenta el mismo rumbo, conservador, de derecha proimperialista- los ha llevado a un rápido y temprano reconocimiento y entendimiento como es de público conocimiento, formalizando acuerdos y alianzas políticas con la casta libertaria de Milei, en desmedro de mayorías que ven afectados derechos democráticos, políticos y económicos fundamentales.

Podemos ver aquí, como en otros puntos de la geografía del país y otros momentos de la Historia, la suma maleabilidad del justicialismo al poder de turno. Es de lamentar siendo una fuerza política que conoció tiempos mejores, cuando desplegaba las banderas del antiimperialismo, en solemne defensa de la soberanía territorial, económica y política junto a la avanzada justicia social. Nada ha quedado de ese pasado, como no sea la añoranza de un puñado de paisanos patriotas que no se resignan y no encuentran cómo mejor encauzar sus ansias de una patria independiente, justa y soberana, acorde a la profunda aspiración argentina que nos acompaña desde siempre.

Es en este marco, en acuerdo con los lineamientos del Ministerio de Seguridad que encabeza la proimperialista y prisionista Patricia Bullrich, Jaldo im-

pulsa política de terror y miedo sobre la población más afectada por el violento ajuste en marcha. Hoy el jefe de la Policía de Tucumán dispone y ejecuta sobre la vida y bienes de los habitantes de la provincia, en especial sobre los más desvalidos.

“El trencito”, como ha bautizado el ingenio popular a la flota de camionetas, motos y furgones con la horda de forajidos represores, llega y entra a las barriadas con fuerza arrolladora y soberbia, arremete contra los jóvenes presentes, increpados y golpeados en las calles y las plazas, los suben detenidos a los móviles, deberán abonar arbitrarias “multas” o quedarán detenidos a disposición del jefe de policía. Son las madres y las hermanas las que salen en lo inmediato a reclamar por los atropellos y ahí nomas serán ellas las “chuscheadas” y cargadas en los móviles, multadas por resistencia a la autoridad; corren, se refugian en sus hogares y por detrás va la policía, golpeando, derribando puertas y lo que se oponga... Más de 40 años de democracia no han servido para nada: ninguna garantía para los mínimos elementales derechos del pueblo, las escenas se parecen en mucho a las de las épocas de la dictadura, con estado de sitio. Mientras tanto, muchas cosas de valor importante para quien no tiene nada, van desapareciendo de los lugares que solían ostentar, lo que se dice “botín de guerra”.

Esta política de control social busca por medio del terror y el miedo, impedir que el pueblo delibere y se organice. Para lograr este cometido basan su accionar en la Ley Provincial de Contravenciones 5140, un instrumento violatorio de la constitución provincial, la nacional y los tratados internacionales vigentes. Este instrumento legal fue sancionado por el gobierno justicialista del Dr. Manzur, otro prisionista, el mismo que compró las armas a Israel para equipar a la policía, a la par de convenios de capacitación y adiestramiento, basados en la larga experiencia represiva sobre las espaldas del pueblo palestino, que sufre el más cruel exterminio.

Pero estas políticas no se implementan desde la fortaleza política del proyecto en marcha, sino desde su más extrema debilidad. Saben de antemano que las medidas económicas, políticas y sociales que se despliegan en la provincia y en el país, más temprano que tarde provocarán la rebelión del pueblo.

Es para los patriotas de este tiempo y lugar de la Historia el desafío; hay que encontrar pronto la manera de detener todas las injusticias y agravios que sufre nuestro pueblo y la nación misma.

Es por esta razón que un grupo de hombres y mujeres de nuestra comarca nos hemos dado a la tarea de impulsar un Foro Patriótico Antiimperialista, al solo

efecto de encontrarnos y deliberar, desde la voluntad de hallar la manera de cortar de una vez y para siempre las cadenas de la dependencia que someten a nuestra nación y a nuestro pueblo a la insaciable voracidad imperialista.

Sabemos no será fácil la tarea, poco a poco nos encontraremos, nos reuniremos, debatiremos y en los acuerdos forjaremos programas y acciones que pongan de pie una alternativa válida y feliz para nuestro pueblo y nuestra querida patria.

Hay que discutir, debatir y acordar sobre la necesidad de suspender ya los pagos al FMI, nacionalizar la banca, el comercio exterior, los recursos estratégicos, aumento de salarios, jubilaciones, ayuda social ya. Y en defensa de las libertades democráticas, parar ya y sacar de la vía a “El trencito”. Para poner en marcha el tren de la Liberación Nacional y Social de nuestra querida Argentina.

Diego Quintero

El Hambreazo del '89

El 29 de mayo de 1989 comenzaba en Rosario y zonas aledañas la masiva recuperación de alimentos conocida como el "Hambreazo". Una hiperinflación imparable, la imposibilidad de acceder a alimentos básicos y la represión a los reclamos, motivaron a amplios sectores populares a pasar a las acciones de recuperación, tomando como blanco principalmente a mayoristas y supermercados.

En días previos ya se preveía el hartazgo popular contra el gobierno hambreador de Raúl Alfonsín. El 10 de mayo se produjo una masiva concentración exigiendo el congelamiento de precios y la entrega de alimentos básicos a familias de bajos recursos, la cual fue duramente reprimida. El 14 de ese mes, en elecciones presidenciales, el gobierno radical fue derrotado a manos del peronismo, con Carlos Menem a la cabeza. En los días posteriores hubo intentos de recuperación de alimentos en las provincias de Córdoba y Tucumán. También hechos similares en zonas norte y oeste de Buenos Aires. Pero el epicentro de la pueblada de los hambreados fue Rosario y las fuerzas de seguridad estaban desbordadas.

En ese marco de crisis el gobierno decidió dos cosas: declarar el estado de sitio por el plazo de un mes y adelantar el traspaso del poder del previsto mes de octubre al mes de julio.

El estado de sitio fue un intento por acentuar la represión al movimiento de masas que seguía en las calles y barrios, acechante y organizado. Esto se desarrolló constituyéndose en el hecho más represivo desde la dictadura del '76, con el saldo de cuatro muertos reconocidos oficialmente (los organismos de DDHH denunciaron 20), más de 1500 detenidos, 28 presos políticos a disposición del Poder Ejecutivo Nacional y la proscripción de nuestro partido, por entonces Partido de Liberación.

Posiciones entre las fuerzas populares y rol de la izquierda revolucionaria

Argentina se tambaleaba entre la aplicación de un plan económico de ajuste y entrega monitoreado por el FMI, los

constantes pronunciamientos militares (uno en 1987 y dos en 1988) y el creciente descontento popular, capitalizado por la izquierda y el peronismo, este último mundanalmente en las urnas.

Los sectores populares se debatían entre impulsar la rebeldía en forma autónoma, el apoyo crítico al electo gobierno de Menem y posiciones pro democráticas y antigolpistas, pero que en definitiva eran benévolas con el establishment y el gobierno de Alfonsín.

En la última incursión militar "carapintada" en diciembre de 1988, se dividieron aguas entre las fuerzas de izquierda. Los militares, haciendo base en un cuartel de Villa Martelli (Gran Buenos Aires) presionaban al gobierno radical, cuestionando principalmente la política en materia de DDHH, el juzgamiento a oficiales medios y suboficiales involucrados en el terrorismo de estado y el accionar de sus jefes frente a esto.

Ante esta nueva asonada golpista, el pueblo se autoconvocó en la Plaza de Mayo. Allí las posiciones se movieron entre el apoyo al gobierno, la crítica y la exigencia a que se aplique mano dura con los sublevados.

Un sector en minoría impulsó la acción propia, independiente. El PL planteó a las masas reunidas en Plaza de Mayo marchar hacia donde estaban los sublevados y enfrentarlos. La columna que marchó hacia el cuartel "carapintada" estaba encabezada por un cartel que decía "Armas para el Pueblo", invocando al derecho constitucional a armarse frente a los golpistas. Llegada al lugar se sumó a los miles de vecinos que durante horas repudiaban allí a los militares, aportando el asedio popular con armas tan improvisa-

das como efectivas, impulsadas por un sector importante de la vanguardia que tomó en sus manos las acciones contra el fascismo y la democracia de la dependencia.

Esta resistencia popular autónoma -con el sentido costo del asesinato de Rogelio Rodríguez, militante zonal del PC- incidió en la crisis, que terminó, concesiones del gobierno mediante, con la deposición de armas de los golpistas.

En los siguientes días el PL junto a otras fuerzas impulsaron una campaña centrada en la denuncia del plan de ajuste en curso y la rendición del gobierno frente a los golpistas, materializada en el impulso de las ampliamente repudiadas leyes de "obediencia debida" y "punto final", dejando sin juzgar a miles de represores durante el terrorismo de estado. En la edición de la "Feria de las Colectividades" de diciembre de 1988, decenas de miles de volantes fueron repartidos, impulsando la rebelión popular y la intervención independiente contra el fascismo como se hiciera en Villa Martelli, llamando a votar por la lista presidencial encabezada por Mario Geller (secretario general de nuestro partido) y Elisa Delboy (viuda de Rogelio Rodríguez). La campaña de agitación y organización prosiguió durante los primeros meses de 1989 y en el marco de las elecciones generales hubo una importante adhesión en barrios del sur rosarino a la lista que empalmaba con la rebeldía y el hartazgo de la población.

Producido el Hambreazo, la acción pasó por acompañar y proteger al pueblo, intentando levantar un programa que supere lo urgente, la recuperación. Es así que las fuerzas barriales,

sindicales y estudiantiles consecuentes con esta posición y que se enfrentaban al estado de sitio y las detenciones masivas, pasaron a ser blanco predilecto de las fuerzas de seguridad. A raíz de la detención de un camarada del PL y militante de TUPAC se desató una "caza de brujas", en principio sobre la lista de candidatos locales y luego sobre sus militantes y los de otras fuerzas de izquierda.

A pesar de las detenciones y la represión acentuadas que habilitaban el estado de sitio, el gobierno no lograba controlar totalmente al movimiento de masas que, además de atento a la exigencia de entrega de alimentos (de allí se implementó masivamente la entrega de las llamadas cajas PAN, Programa Alimentario Nacional) en Rosario y en todo el país, ahora incorporaba a sus demandas la inmediata libertad de los presos.

Los presos políticos a disposición del PEN salieron al término del estado de sitio y otros que permanecían privados de libertad pudieron ser liberados en los días siguientes, gracias a la permanente acción popular y de los organismos de DDHH. En julio asumiría la presidencia Menem, quien profundizaría aún más el saqueo y la entrega.

Así se saldó un capítulo de la historia de lucha de nuestro pueblo, iluminando por un lado, las bases de una democracia fallida y restringida y, por otro, el accionar consecuente de la vanguardia y la necesidad de la intervención independiente de las masas, en busca de un verdadero proyecto patriótico, popular, antimperialista y revolucionario.

Sergio Carlos Abad
Preso político durante el Hambreazo



#3J 10 años

Dijimos Ni una Menos junto a las luchas en curso

A una década del primer grito colectivo de Ni Una Menos, volvimos a llenar las calles. Lejos de tratarse de una mera conmemoración, movilizaciones como la realizada en la CABA dejaron un piso para volver a darle un nuevo impulso a nuestra lucha.

Al cumplirse diez años del primer #3J, en todo el país hubo movilizaciones el 3 de junio, salvo en la Ciudad de Buenos Aires, donde la convocatoria se trasladó al miércoles 4 para confluir con la lucha de las y los jubilados. Además de esta jornada que marca el camino a seguir, el #3J también arrojó aspectos a destacar en otras ciudades. En Córdoba, la marcha continuamente desafió a la policía de LLa Plata, logrando ganar la calle y que el gobernador no pueda concretar su sueño de aplicar un protocolo anti piquete como el de Bullrich. En Jujuy se movilizó con la bronca que despertaron los tres femicidios ocurridos en una semana, y luego de que el pueblo de Fraile Pintado saliera a la calle exigiendo justicia por Tamara Ferro y castigo a las responsables políticas y materiales de su femicidio. En Rosario, si bien la jornada no fue como la del #8M, logró sostener una importante convocatoria, como sucedió en otras ciudades. Y en Mar del Plata, la lucha por justicia por Lucía Pérez, el femicidio que provocó el llamado "primer paro de mujeres", siguió en las calles, tras el fallo judicial que definió que el caso no está enmarcado por la violencia de género anulando la pena por femicidio a Matías Farías. La movilización sostuvo que fue femicidio, y que no vamos a permitir que el gobierno use este fallo como precedente para eliminar la figura del código penal, como signo de negación de la violencia de género.

En la CABA, a mediados de mayo aún no se había convocado a ninguna asamblea para organizar el #3J. Veníamos de la jornada del #8M y sus sensaciones encontradas: aunque la capacidad de movilización seguía intacta, advertimos que también se hicieron visibles los límites del momento. La falta de coordinación, de mínimos acuerdos y cierta dispersión, primaron en marzo dentro del feminismo. Para esta jornada, planteamos la necesidad de superar esta situación y retomar lo mejor de la experiencia de los primeros años posteriores al #3J: el esfuerzo colectivo por construir unidad en las calles con ejes de convocatoria comunes, con el objetivo de darle una dirección, un norte de lucha, al sosiego y la bronca que provocan las medidas misóginas y antipopulares del gobierno. Algunos de estos aspectos

comenzaron a reactivarse, y habrá que ver si continúan desarrollándose y de qué manera.

Tras las elecciones legislativas del 18 de mayo, finalmente se convocó a la primera reunión para organizar la jornada. En sólo dos semanas, dos asambleas y dos reuniones de comisiones, el movimiento de mujeres y diversidades volvió a poner en pie una importante concentración callejera superando algunos de los límites del #8M. ¿Cómo lo hizo? Gracias a la lucha de las y los jubilados que logró ponerle un eje a la dispersión. Si bien hace años que los miércoles se concentran frente el Anexo del Congreso denunciando ingresos de miseria, su lucha sostenida contra el ajuste de Milei y la cuenta represión de Bullrich está convirtiendo a su tenacidad en un polo catalizador de luchas. Aquella consigna que sacamos "todos los miércoles con los jubilados", fue un acierto que se volvió a corroborar. Fue correcto el acuerdo de pasar la movilización del martes 3 al miércoles 4 de junio, apostando a la confluencia, porque la convocatoria a 10 años del Ni una Menos que empezó agitando el apoyo y la unidad con las y los jubilados, terminó sumando a distintos sectores golpeados por la motosierra del gobierno. Es así que logramos confluir en las calles, el movimiento de mujeres y diversidades, los y las jubiladas, el sector de discapacidad, el Garrahan, el Posadas, el Bonaparte, el Conicet, sectores de la cultura y la educación pública, en una gran concentración frente al Congreso que le ganó la calle al protocolo represivo.

Más allá de no tener el contagio de masas que supieron tener las convocatorias de la marea verde, lo virtuoso de la jornada fue la confluencia de las luchas del movimiento de mujeres y diversidades, con los conflictos protagonizados por las y los laburantes que están resistiendo en sus lugares de trabajo el empuje del gobierno. El movimiento en sí está atravesado por estos conflictos, porque muchas mujeres formamos parte de espacios laborales precarizados, como la salud, la educación y el área de discapacidad, así como de trabajos informalizados en las barriadas populares. Son trabajos ligados a las tareas de cuidado, femini-

zados, y por eso históricamente mal remunerados, con escasas o nulas posibilidades de acceder a una jubilación sin moratoria. Y si bien esto aporta al desarrollo del movimiento de mujeres y diversidades a anclarse en la clase trabajadora, el 4 la confluencia no fue solo dentro del mismo movimiento, sino con luchas abiertas protagonizadas por un sector de clase obrera que intenta, a pesar de los Daer, dar pelea. Vale la pena rescatar esta coordinación, para ver cómo puede profundizarse y qué puede aportar el movimiento de mujeres y diversidades a la pulsera de fondo con el gobierno, teniendo en cuenta que lo determinante para la situación que estamos viviendo, es que en las calles se le pueda poner un freno a su barbarie.

Para la organización de la jornada, la idea que primó por encima de todo fue sostener que la tarea del momento es la unidad de las luchas. Otro acierto. Como movimiento de mujeres y diversidades, logramos volver a construir un documento del sector entre las organizaciones de izquierda y el feminismo peronista y dimos el debate para que se lea en un acto unitario. Y aunque el peronismo se negó a la realización del mismo hasta último momento, logramos concretarlo con la perseverancia de las organizaciones de izquierda dispuestas a llevarlo adelante y referentes del colectivo Ni una Menos. Detrás del argumento que esgrimían respecto a que no había condiciones para montar un escenario por el protocolo anti piquete o por su costo monetario, se encuentra el defensismo y la visión derrotista con la que el feminismo peronista viene encarando el período. No negamos que el golpe del gobierno es durísimo y que el contexto para dar pelea presenta extremas dificultades, pero cada esfuerzo de lucha tiene que ir en dirección a derrotarlo y a generar las herramientas y condiciones para eso. Por esta razón sostuvimos el debate y el llamado a que, sin negar las diferencias, pero sin permitir que nos inmovilicen, se realice un acto unitario que demuestre la coordinación, tarea pendiente del #8M. Ese acto fue otro acierto: allí se escuchó el Fuera Milei y la urgencia de llamar a un paro general, entre las consignas contra el ajuste y el FMI, contra la reforma laboral y jubilatoria



y las propias por nuestros derechos. Pusimos otra vez en las calles un grito común contra los femicidios, lesbicidios y trans travesticidios, la violencia machista, el vaciamiento en las áreas de género y diversidad, los discursos de odio del gobierno y la defensa del Aborto Seguro y Gratuito que es Ley y la ESI. Un grito de resistencia colectiva a los golpes de la LLA y su intento de quebrar al movimiento de masas.

En el marco del #3J, construimos una importante jornada que nos dejó un nuevo piso sobre el cual continuar construyendo. Si el 4 de junio la tarea planteada y convocante fue la unidad, el paso ahora es debatir con mayor fineza: ¿Para qué? De nuestra parte, seguiremos trabajando hacia el paro activo nacional para que se vayan, planteando la necesidad de una coordinadora nacional de la resistencia y las luchas que pugne por dirigir esa unidad sin sectarismos y queremos que el movimiento de mujeres y diversidades empuje en esta dirección. Por eso es importante impulsar y sostener las marchas, asambleas, multisectoriales, reuniones y espacios de encuentro que estén en pie y que podamos construir con esta perspectiva, así como lo fue nuestra participación en las movilizaciones.

En este sentido, luego de la actividad realizada previa al #3J, invitamos a la próxima reunión online que estaremos organizando junto a compañeras de todo el país. La convocatoria será publicada por la red de FB: Mujer y Rebelión.

Julia Quinteros

El capitalismo imperialista en crisis

Para hacer una caracterización que li- gue la situación local con la internacio- nal, es necesario comenzar señalando la primacía del endeudamiento externo en la caracterización de la situación. Se trata de un aspecto que pone en el cen- tro de la escena el problema de la de- pendencia y el imperialismo como una unidad dialéctica y la perspectiva revo- lucionaria y socialista como solución de dicha contradicción.

Hace unos años, tras los decretos de endeudamiento de la dupla Macri - Ca- puto señalamos que por su magnitud más temprano que tarde el nuevo en- deudamiento se convertiría en un cen- tro gravitacional capaz de llevar a la miseria a millones de argentinos. Y no nos equivocamos, aunque sí nos que- damos cortos: la magnitud de la deuda resultó, más que un centro gravitacio- nal, un verdadero agujero negro.

El auge del parasitismo financiero está llevando a la quiebra a miles de indus- trias y con ella a la descapitalización del país y a la bancarota a cientos de miles de trabajadores. La bicicleta financiera está ahogando incluso a la actividad primaria, por lo que el extractivismo de los recursos naturales y el agronego- cio resultan cada día menos rentables. De esta forma el negocio de la deuda pronto verá su fin en la medida en que ni siquiera habrá ingresos frescos por la venta de commodities y granos para pa- gar el capital y los intereses.

Los pies de barro del gigante

Simultáneamente, la guerra de arance- les entre los principales países tampoco dejará resquicio para una necesaria re- activación económica de nuestro país.

Estados Unidos, el principal acreedor de la deuda, se retrata en Argentina como una imagen a escala reducida de sí mismo. En 2022 la industria manu- facturera norteamericana representó apenas el 11% de su PBI, al tiempo que el sector de los servicios en general, in- cluyendo las finanzas, resultó el mayor componente con más de tres cuartas partes de dicho producto.

El óxido adherido sobre la otrora res- plandeciente industria pesada yanqui es en la actualidad un retrato senil inapelable y la razón de fondo de las políticas de cierre comercial de Trump contra China, el más temible “compe- tidor manufacturero” que enfrenta la economía norteamericana. Y si bien EEUU tuvo por años un ancho bajo la manga -la máquina de emitir dólares para sostener su descomunal consumo de manufacturas importadas-, también sucede que la industria de emitir dóla- res comenzó a encontrar competidores monetarios de peso.

De esta forma, sintéticamente, pode- mos afirmar que el capitalismo yanqui se descapitaliza, que impotente de re- crear las fuerzas productivas opta por la guerra para destruir la maquinaria

industrial y militar del oponente. De al- guna manera esto muestra, al igual que un perro que persigue su cola, cómo el imperialismo en su afán de maximizar ganancias se está autoaniquilando.

La recorrida del fantasma

Dialécticamente, la ferocidad se revela como debilidad y crea condiciones fa- vorables, objetivas y subjetivas, para la revolución social.

Dicha cuestión asume, además, un ca- rácter antimperialista hermanándonos con los pueblos sojuzgados y trabaja- dores del todo el mundo, incluidos los trabajadores de los países centrales donde se observa un sostenido ascen- so de las luchas obreras y populares, razón por la cual en las condiciones actuales dicho movimiento asume una contratendencia objetiva, aunque inci- piente, a la tendencia a la guerra. Le guste a quien le guste, las luchas obre- ras y populares han comenzado, como un viejo fantasma, a transitar el mundo. Veamos algunos escenarios. De acuer- do al portal Euro News el movimiento de protesta denominado ‘¡Manos fue- ra!’ integrado por más de 150 grupos, entre ellos, organizaciones de dere- chos civiles, sindicatos, defensores del colectivo LGBTQ+, veteranos y acti- vistas electorales, se movilizó en abril en más de 1.200 grandes ciudades de los 50 estados de los EUA, contra las políticas de ajuste, despidos, aranceles y deportaciones de Donald Trump y el jefe de Tesla, Elon Musk, elevando la apuesta de las protestas universitarias contra el genocidio palestino y la feroci- dad del sionismo.

En Francia, los sindicatos ferroviarios franceses han convocado a huelgas ge- nerales durante mayo, que agregaron leña a los paros y movilizaciones de tra- bajadores portuarios y agropecuarios.

En Inglaterra, el sector del transporte, específicamente en Avanti West Coast realizó paros todos los domingos des- de el 12 de enero hasta el 25 de mayo, con afectación de rutas claves como Manchester, Birmingham, Glasgow y Edimburgo, lo cual supuso un bloqueo persistente al desplazamiento de fin de semana en las principales arterias de todo el país. Dichas huelgas se suma- ron a la de los médicos, recolectores de basura y otros sectores. Un sugestivo título del Washington Post da cuenta del problema de la basura: “Las ratas están en el cielo mientras una huelga entierra a una ciudad del Reino Uni- do bajo 19.000 toneladas de basura”, haciendo referencia a Birmingham, la segunda ciudad de Inglaterra, donde la falta de recolección a raíz de una huel- ga sostenida en demanda de mejoras salariales y finalización de los despidos ha puesto en jaque a las autoridades, quienes, por su parte, han afirmado que las montañas de basura son visi- bles desde el espacio y que la gente se queja de ver ratas tan grandes como gatos entre la mugre.



En Alemania, Unite, el sindicato que representa a los trabajadores de los camiones de basura, está generando una situación similar. Por su parte, re- cientemente, el sindicato Ver.di junto a DBB, convocaron a más de 2,5 millo- nes de empleados estatales y munici- pales a sumarse a los paros y protestas afectando servicios esenciales como la recolección de basura, guarderías, fe- rrocarriles y el transporte público.

En España, el sindicato de inquilinas anunció recientemente un “se acabó”, marchando en más de 40 ciudades pi- diendo la bajada de los precios del al- quiler y la recuperación de las viviendas vacías tras la crisis de las hipotecas. En Grecia durante abril tuvo lugar una huelga masiva y violenta, con epicen- tro en Atenas, convocada por diversas organizaciones como la Confederación General de Trabajadores de Grecia y la Confederación de Sindicatos del Sector Público contra la carestía y en demanda de mejoras salariales y la fir- ma de contratos colectivos laborales en todos los sectores.

Con matices, el fenómeno se repite en Italia y demás países de la Unión Euro- pea donde los sectores más castigados son el fabril, el turismo, el transporte, la salud y la educación.

Un gran desorden bajo los cielos

En este contexto el desenlace de la “guerra proxy” de Ucrania entre Esta- dos Unidos y Rusia parece certificar la tendencia declinante de la primera po-

tencia mundial y sus socios europeos, quienes se ven sacudidos por enfren- tamientos recíprocos y por choques en sus propias internas con trasudados en el seno de la OTAN, la Unión Europea y hasta el Pentágono. Todo, sin contar el imparable ascenso de China en el plano tecnológico, industrial, comercial y militar que ha venido a agudizar las contradicciones de dicho bloque. Por eso resulta necesario precisar la carac- terización de Rusia y China para una mejor interpretación de la tendencia a la guerra interimperialista y el alineamiento de países como Cuba, Corea del Norte, Vietnam, Venezuela, Nicara- gua, etc., quienes navegan en un limbo de reformas procapitalistas, deslum- brados por el modelo económico chino y la maquinaria militar rusa; problema no menor para las fuerzas revoluciona- rias a la hora de la táctica, de referir un “modelo socialista”, y de propiciar un norte de liberación y socialismo ante el ascenso de las luchas en curso.

Junto a esto están las guerras de ope- sión y exterminio, como la sostenida por Estados Unidos e Israel contra el pueblo palestino, la guerra contra el pueblo de Siria, y también los conflictos en Sudán, Yemen, Myanmar, Nigeria, etc. Escenarios donde la solidaridad y el internacionalismo están a la orden del día respecto de las tareas a asumir por los revolucionarios.

Jorge Díaz

PICAS EN LA PLAZA

En una pica en la plaza, bajo la garúa de/ pedruscos, de todos los justos, pobres/ diferentes, laburantes, madres y padres/ que hicieron justicia./ En una pica/ Que embandere un centenar de picas/ Que lleven los bustos/ De todos los fascistas/ No como escarmiento/ No como venganza/ Sino justicia/ Que sea recordada/ Para que jamás/ Jamás vuelvan/ Los monstruos/ Los genocidas/ Los idiotas/ Que no quede uno/ Sin su pica/ Como sostén de sus bustos/ Vergonzosos/ Vergonzantes/ De seres/ Paridos por el orto.

Silvano F

Contra la guerra de exterminio que impulsa Israel

Todos somos Palestina

La situación en Gaza y la conducta de Israel son complejas, enraizadas en décadas de conflictos, disputas territoriales, tensiones religiosas, violencia cíclica y alto número de víctimas civiles, en particular de mujeres y niños, y destrucción de infraestructura civil.

Pretextando una respuesta al ataque del 7 de octubre de 2023, durante el cual Hamás mató a alrededor de 1.200 personas en territorio israelí y tomó a más de 200 rehenes, Israel afirma que su campaña tiene como objetivo destruir la infraestructura militar de dicha organización y evitar futuros ataques. Pero lo cierto es que Israel aplica una doctrina militar conocida como “disuasión por fuerza abrumadora”, que implica responder con una magnitud de fuerza superior al ataque recibido, sin distinguir objetivos militares y civiles, siendo esta la razón tras el reporte de miles de muertos, mutilados y desaparecidos entre la población palestina.

Sin embargo, la magnitud de la masacre trasciende pretendidas doctrinas militares. En los hechos, estamos asistiendo a una limpieza étnica hasta la aniquilación que nada tiene que envidiar al Holocausto perpetrado por el nazismo contra la población judía, sólo que esta vez el campo de exterminio es el “gueto de Gaza”.

Dada esta situación Israel argumenta que Hamás opera desde zonas civiles, incluyendo hospitales, escuelas y mezquitas, convirtiendo a esas áreas en blancos militares. Distintas organizaciones de derechos humanos han advertido que esto no justifica el nivel de destrucción ni los crímenes masivos que se están produciendo.

Desde 2007 Israel -con apoyo de Egipto- impone un bloqueo a Gaza, restringiendo el acceso a bienes esenciales, lo que ha deteriorado enormemente la calidad de vida de sus pobladores. En tal sentido la guerra contra el pueblo palestino no es otra cosa que la profundización de una política de impedimento de acceso a alimentos, agua, electricidad y medicinas; es decir, se trata de un castigo colectivo, prohibido por el derecho internacional.

No todos los israelíes acompañan este proceder del régimen sionista. El gobierno de Benjamín Netanyahu, apoyado por sectores ultraderechistas y su principal aliado, Estados Unidos, también enfrenta presiones políticas internas. Y aunque la guerra ha desviado el foco de las protestas contra la reforma judicial, las divergencias internas en Israel respecto de Gaza son significativas, reflejando profundas divisiones políticas, éticas y estratégicas dentro de la sociedad israelí; diferencias que se han intensificado desde la ofensiva militar de Hamás. Y si bien durante los primeros meses del conflicto hubo una tregua política parcial para centrarse en la guerra, con el paso del tiempo las diferencias volvieron a resurgir, especialmente entre judíos laicos y religiosos, y entre sectores liberales y conservadores. Actualmente muchos israelíes culpan al gobierno de Netanyahu por la fallida preparación que permitió el ataque de Hamás concluyendo en la necesidad de que el primer ministro dimita.

Por su parte, algunas ONGs, intelectuales y sectores de izquierda, alertan sobre el alto costo en vidas civiles palestinas, el sufrimiento en Gaza y los riesgos de violaciones al derecho internacional, temiendo por el creciente aislamiento internacional y las acusaciones de crímenes de guerra, que podrían afectar la imagen y la economía del país.

Organizaciones como Amnistía Internacional, Human Rights Watch y la ONU han documentado crímenes de guerra, al tiempo que la Corte Internacional de Justicia está investigando si Israel está cometiendo actos de genocidio. Y aunque todavía no hay un veredicto final, el número de muertos en Gaza ha provocado denuncias generalizadas de una masacre sistemática.

El último informe oficial del Ministerio de Salud de Gaza, fechado el 21 de mayo de 2025, da cuenta de 54.677 muertos, mayoritariamente niños y mujeres, mientras que Al Jazeera eleva el número a 61.709 al incluir a los desaparecidos. Por último una carta publicada en la revista médica británica The Lancet plantea que podrían existir hasta 186.000 fallecimientos consideran-



do las muertes indirectas, es decir, por hambre, enfermedades e interrupción de servicios esenciales.

Como contrapartida, diferentes sectores que ven a la guerra como una necesidad de defensa legítima tras los ataques, apoyan una respuesta militar contundente para dismantelar a Hamas. Precisamente, apoyado en estos sectores afines al sionismo, el gobierno y gran parte de la derecha propugnan destruir completamente a Hamás, aunque esto implique una guerra prolongada.

Dado este escenario surge la pregunta de cómo brindar una solidaridad práctica. Y aquí es donde brota la necesidad de proceder empáticamente con el pueblo palestino, en particular contra las diferentes expresiones del sionismo responsable del Apartheid, las violaciones a los derechos humanos y la masacre en curso. Nace la necesidad de enfrentar al gran capital monopólico como lo hace BDS (boicot, desinversión y sanciones) y también identificar con nombre y apellido a tales empresas, como Hewlett Packard, que proporciona servicios tecnológicos, incluyendo sistemas de protección de fronteras al gobierno israelí, Caterpillar, encargada de vender maquinaria para la demolición de casas palestinas, Airbnb, por permitir listados de asentamientos israelíes en Cisjordania, Motorola Solutions, proveedora de tecnología al ejército israelí, AXA, aseguradora francesa acusada de invertir en bancos y empresas que financian asentamientos ilegales (colonos), Mekorot, empre-

sa israelí de aguas que interrumpe la llegada de ella a territorio palestino, etc. En esta sintonía, situar a los hermanos Milei, fervientes defensores de Netanyahu y la política criminal del Estado de Israel.

Llevar adelante una lucha de proporciones contra los enemigos del pueblo palestino requiere impulsar un frente integrado por distintos sectores democráticos, antirracistas y progresistas, como los diferentes movimientos de solidaridad con Palestina y diferentes movimientos y organizaciones judías que apoyan los derechos del pueblo palestino, critican al sionismo, al gobierno de Israel y las políticas de ocupación, basadas en valores éticos, humanitarios, anticolonialistas o religiosos, y que buscan justicia para palestinos y judíos por igual, como Jewish Voice for Peace (JVP) – Estados Unidos, Jews for Justice in Palestine and Israel (JJPI), Neturei Karta Movimiento ultraortodoxo antisionista religioso, IfNotNow de Estados Unidos, Independent Jewish Voices (IJV) de Canadá, European Jews for a Just Peace (EJJP) de Europa, Movimiento Judío por la Paz y Judíos por Palestina en nuestro país, etc.

En síntesis, luchar a la par del pueblo palestino contra el enemigo común: el Estado sionista de Israel y sus aliados guerrilleros, de los cuales el principal es Estados Unidos.

Jorge Díaz